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下町校外学習 
１１月１０日（金）１年生は東京下町へ校外学習に行ってきました。

朝から曇りで途中少し雨にも降られましたが、それぞれ良い体験ができ

たようです。「あなたやクラス、学年がこの校外学習で学んだこと、成

長したこと」として1年生が書いてくれたものをいくつか紹介します。 

・班内での団結力や、一人一人の責任感が上がった。そして、いつもと 

違う場所でも自分たちから動いていく主体性を持ち、そして、人々の

優しさにふれ、思いやりを持つ大切さを学んだ。 

・この班別で行動する難しさ、協力して行動することの大切さを強く思った。来年も校外学

習があるはずなので、班長になったとしても、ならなかったとしても、調べ学習等をしっ

かりして、当日に備えるべきだと改めて思った。普段の学校生活でもあるように時間厳守

という言葉、余裕をもって行動するというのは、とても重要で頼ってばかりではだめだと

思い改めた。 

・自分が先頭に立って電車に乗ったり計画をして初めての所で沢山あるいたり、初めてのこ

とがいつも以上にあって大変だったけど、みんなが助け合ってくれて『同心協働』がしっ

かり出来ていて改めてみんなのすごさを感じたし、今までの校外学習は先生方が計画して

くれていたけど自分で計画することの大変さ、どれだけの人がかげで頑張っているか知っ

た。 

・あいぞめ和なり屋に行く途中で道が分からなくなってしまったので、近くにいた人に聞く

と、丁寧に道をおしえてくださったりなどの経験を経て、私もこんな温かい人になりたい

なと思えたので、私自身成長できたと思います。また、博物館では新しい知識を得られた

り、下町では外国の方が多く、それに合わせて様々な国の言語に合わせてパンフレットや

看板がかかれていて驚いた。 

・小学校の校外学習と比べたら、自分たちだけで行動することが圧倒的に多くて、一人の行

動で班の行動が乱れることも少なくなかったので、団体行動の大切さについて学べたと思

う。自分の中で成長できたと感じられたのは、他の人のために行動することができたこと

に成長を感じられた。 

・伝統工作を作る難しさや、作っている人の精密な作業のすごさを学べそれを目指す向上心

が成長したと思う。 

・初めての経験で不安や心配な気持ちがあっても、皆で協力して成功へつなげようとしたら

最高の思い出になる。 
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鎌倉校外学習 
１１月１４日（火）２年生は鎌倉に校外学習に行ってきまし

た。写真にあるように当日はとても天気が良く、また火曜日とい

うこともあってか意外にも空いている鎌倉を満喫できたことと思

います。各クラスの代表からひと言ずついただきましたので、紹

介します。 

・私達一組では、みんなが楽しかったといえるような校外学習を

実現することができました。しかし、今年は準備不足で、道に迷ったりしてしまった班が

ありました。来年はしっかり準備して、道に迷わず楽しい修学旅行にしたいです。 

・班別行動計画表どおりにいかなかった班もありましたが、それでも電車内のルールや全体

のルールをしっかりと守り、無事この校外学習を終えることができたので良かったと思い

ます。 

・私達３組では、外国人との交流や歴史にふれられた、平和に行けたなどの良い点が多くで

ました。しかし課題もでました。その中でも江ノ電のしくみを理解できなかった班がいた

ので、３年生の修学旅行ではこのようなことがおきないように下調べをしっかりしていき

たいです。 

・４組の校外学習反省は、まず良い点として、お店の人にあいさつができた、安全にケガ無

く帰ってこれた、楽しめた、ルールを守れた、鎌倉についてよく知れたなどが挙げられま

した。反省点とそれに対する改善点は、迷子になった人がいたという反省には固まって動

くようにするということ。時間を守れなかったという反省には、班全体で協力して時間を

確認するようにする。また余裕を持った時間設定をすること。並ぶとき騒いでいたという

反省には、班長が注意したり、並び方を確認しておくことなどの改善点がでました。修学

旅行に向けて今回の校外学習ででた反省点をこれからの生活で改善できるようにしていき

たいです。 

・５組は全体で協力することができました。お年寄りに席をゆずる、外国人観光客に道案内

するなど積極的に人助けができました。課題として、電車がすいているときにフラフラし

てしまった。道のまん中でかたまってしまったなどがあげられました。これらの反省を来

年の修学旅行に生かし、よりよいクラスにしていきたいと思います。 

 

いのちの学習 
１０月２３日（月）に２年生が、11月２７日（月）には３年生が「いのちの学習」を行

いました。千葉県助産師会の        先生をお招きし、普段正しいことを勉強する

機会の少ない「性」に関するお話をしていただきました。  さんは数多くの学校で、生命

の大切さや性についてのお話をされており、本校では２，３年生が毎年このお話を聞かせて

いただいております。２年生では主に「性」や命の大切さについて、３年生では主にパート

ナーとのかかわりや思いやりについて、お話をいただきました。「性」については普段なか

なか正しいことを学ぶ機会は少なく、間違った情報を信じてしまったり、一人で悩んだり、

ということがあるようです。今回は真正面から「性」について考える大変貴重な経験となっ

たのではないでしょうか。 


